



**PROGRAM STUDI  
BIMBINGAN DAN KONSELING  
UNIVERSITAS TUNAS PEMBANGUNAN  
SURAKARTA**

**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER**

MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	Bobot (sks)	Semester	Tgl Penyusunan
<b>PROFESI BIMBINGAN DAN KONSELING</b>		Mata Kuliah Wajib Program Study	3	IV	SURAKARTA , Agustus 2021
		Dosen Pengembang RPS	Koordinator Rumpun MK		
		<b>ERIK TEGUH PRAKOSO, M.PD., KONS</b> No Dokumen :01	No Revisi : -		Tgl Terbit : -
Capaian Pembelajaran (CP) Mahasiswa dapat menjelaskan dan memahami materi Profesi BK berkaitan dengan penataan rambu-rambu profesi bk yang nantinya dapat di implementasikan dalam kegiatan Konseling terkait	CPL-PRODI BK	<p><b>SIKAP (S):</b></p> <p>S.1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius;</p> <p>S.2. Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika;</p> <p>S.3. Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, bermal sesuai dengan kode etik dan rambu-rambu hukum Islam dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila dan UUD;45.</p> <p>S.4. Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggung jawab pada negara dan bangsa;</p> <p>S.5. Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama, dan kepercayaan, serta pendapat atau temuan orisinal orang lain. sesuai dengan doktrin agama.</p> <p>S.6. Bekerjasama dan memiliki kepekaan sosial serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan;</p> <p>S.7. Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara;</p> <p><b>PENGETAHUAN (P)</b></p> <p>P.1 Menguasai konsep lingkup paradigma profesi bk, rambu-rambu profesi bk, ekspektasi kinerja profesional BK, dan Kode Etik Profesi Bk.</p> <p>P.2 Menguasai Spektrum profesi Bk secara menyeluruh.</p> <p><b>KETERAMPILAN KHUSUS (KK)</b></p> <p>KK.1. Mampu mengaplikasikan bidang keahliannya sebagai profesi konselor, ketaatan profesi, problem hukum konselor dan praktek mandiri</p> <p>KK. 2 Mampu mengaplikasikan keterampilan komunikasi dalam konseling, mengembangkan hubungan konseling</p>			

ekspektasi kinerja profesional Konselor.	yang efektif, menerapkan kode etik profesi.					
	CP-MK					
Memahami konsep profesi dalam konseling merupakan syarat sebagai konselor yang baik dan profesional sehingga tujuan konseling.						
Deskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini membahas persoalan-persoalan tentang ekspektasi kinerja profesional konselor, Rambu-rambu penataan profesi, kode etik profesi, kompetensi professional konselor, kualifikasi Profesional konselor.					
Materi Pembelajaran/ Pokok Bahasan	Rasional Profesi BK Konsep Profesi Kode etik profesi Paradigma Profesi dlm Bk Kualifikasi akademik Profesi Konselor. Konteks multi kultural dalam konseling					
Pustaka	<ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Prayitno. 2009. Wawasan Profesional Konseling. Padang: Universitas Negeri Padang (h:65-66)</li> <li>▪ Yusuf, Syamsu, 2011, Pendidikan Profesi Guru Bimbingan dan Konseling atau Konselor, Universitas Pendidikan Indonesia.</li> <li>▪ Corey, Gerald. 2005. Teori dan Praktek: Konseling dan Psikoterapi. Bandung: Refika Aditama.</li> <li>▪ McLeod, John, 2010, Pengantar Konseling: Teori dan Studi Kasus. Jakarta: Kencana.</li> <li>▪ Lubis, Namora Lumongga, 2011, Memahami Dasar-dasar Konseling dalam Teori dan Praktik, Jakarta:Kencana.</li> <li>▪ <a href="http://nurjaliamila.wixsite.com/konsultasi-konseling/single-post/2016/07/15/Pelayanan-profesional-konseling">http://nurjaliamila.wixsite.com/konsultasi-konseling/single-post/2016/07/15/Pelayanan-profesional-konseling</a></li> </ul>					
Media Pembelajaran	LCD, LAPTOP. HP,	Webex Meet, Google Room, Whatshap.				
	Materi dalam bentuk Power point	Lap Top LCD				
Team Teaching:	-					
Mata Kuliah Prasyarat:	-					
<b>Mg ke-</b>	<b>Sub-CPMK</b>	<b>Indikator</b>	<b>Kriteria &amp; Bentuk Perilaku</b>	<b>Metode Pembelajaran</b>	<b>Materi Pembelajaran</b>	<b>Bobot Penilaian (%)</b>

	(sebagai kemampuan akhir yang diharapkan)					
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)
1	Mahasiswa mampu memahami Rasionel Profesi BK	Mahasiswa memahami komitmen perkuliahan dan gambaran materi Profesi BK untuk satu semester ke depan	Mendiskusikan dan mengkaji konsep Profesi	Tugas Makalah, Presentasi, Membuat Pertanyaan	Rasionel materi Profesi.	2,5 %
2-4	Mahasiswa mampu menganalisa penataan profesional dalam Bk.	Kesesuaian dalam menganalisa permasalahan Tingkat Komunikatif dalam presentasi/simulasi melalui media	Keaktifan dalam diskusi individu maupun kelompok	Tugas Makalah, Membuat Pertanyaan	Permasalahan Individu dalam dimensi sosial, emosi dan moral.	15 %
5-7	Mahasiswa dapat memahami konsep, wawasan dalam BK, Konteks multikultural dalam konseling	Kesesuaian dalam menganalisa permasalahan Tingkat Komunikatif dalam presentasi/simulasi melalui media	Mengkaji dan mendiskusikan perencanaan sosial terhadap konseli  Penilaian tugas	Resitasi, Diskusi dan Tanya jawab.	- Ruang lingkup Profesi - Konteks multikultural dalam konseling	15%
8	UTS	UTS	UTS	UTS	UTS	7,5%
9-10	Mahasiswa dapat memahami konsep analisis Kode etik profesi	Kelengkapan dan kebenaran penjelasan serta uraian Tingkat komunikatif presentasi	Mengkaji dan mendiskusikan Kualifikasi dalam kode etik profesi	Tugas Makalah, diskusi, tanya jawab	Konsep Kode etik profesi 1. Asumsi Kode etik 2. Peran konselor dalam pelaksanaan kode etik 3. ekspektasi kinerja konselor dalam kode etik	15%
11-14	Mahasiswa dapat mengaplikasikan prosedur dan	- Penerapan Spektrum Profesi - Tingkat komunikatif presentasi	Mengkaji dan mendiskusikan	Tugas verbatim dan diagram Kode etikKonselor.	Prosedur Spektrum Profesi BK 1. landasan profesi	20%

	strategi dari Spektrum Profesi.		Konsep Spektrum Profesi		2. Menentukan Kualifikasi akademik konselor 3. Merencanakan dan melaksanakan visi dan misi Bk dalam kegiatan profesional.	
15	Mahasiswa mampu untuk melaksanakan ekspektasi kinerja konselor dalam bingkai budaya.	- penerapan aplikasi di lapangan - Tingkat komunikatif presentasi	Melaksanakan prosedur secara menyeluruh dalam hubungan konseling.	Tugas membuat rambu-rambu dalam Profesi BK.	Prosedur dan tahapan 1. Sosok Utuh Konselor 2. Peraturan menteri no 27 tahun 2008	10%
<b>16</b>	<b>UAS</b>					15%

**Surakarta Agustus 2021**

**Dosen Pengampu Matakuliah**

**Erik Teguh Prakoso, S.Pd, M.Pd., Kons**